

BULLETIN REGIONAL HEBDOMADAIRE DE L'AGENCE PRESSE LIBERATION

SOMMAIRE:

183 juin

Nº:101

P I CALENDRIER

P 2-3 EN BREF:MORT D UN OUVRIER: 500 f D AMENDE-REPRESSION SYNDICALE

P 4 CENTRALES NUCLEAIRES: COMMUNIQUE DU CRIN

P 5-6 DANGER-ECOLE_DANGER-ECOLE-DANGER-ECOLE-DANGER

P 6-7-8 LARZAC

P 8 NUCLEAIRE DEBAT TRUQUE

P9 NANTES NORD: ESPACES VERTS ...

P IO MEETING DU COMITE ANTIMILITARISTE

P II APL ST NAZAIRE

PI2 GIB-GROUPE INFORMATION BRETAGNE

P I3 L EMPLOI EN VENDEE

P 14 POUR LA SECURITE DANS LES CET : GREVE DES NOTES-L ILE D YEU MANIFESTE.

P 16 CINEMA-TELEVISION CINEMA TELEVISION CINEMA TELEVISION CINEMA TELE

F ABONNEMENT 12 Nos: 10 F

A.P.L. 29, rue J.-Jaurès 44000 Nantes - Librairie 71 - Tél. 73.82.48

APL PÉRIODIQUE NANTES CCCAP 54701 APL PÉRIODIQUE NANTES CCCAP 54701

REPRODUCTION ET UTILISATION DES INFORMATIONS ENTIÈREMENT LIBRES......

SAMEDI 28 JUIN .Un ministre vient inaugurer un village de vacances a La Pommeraye, pres de Montjean, site possible pour la Centrale Nucléaire RENDEZ VOUS A 10 h 15 (CRIN CAPIVAL)

28-29 JUIN-FETE DU PEUPLE BRETON MORLAIX-LANGOLVAS.-Avec STIVELL, KERVAL BESSON-NEVENOE-Théatre, Cabaret, Fest-Noz, Cinéma, Stands, etc... (UDB)

28 29 JUIN.-FESTIVAL D EXPRESSION POPUMAIRE A MASSERAC.

29 JUIN BORDS DE L ERDRE:Rendez-Vous au Bignon, route de La Chapelle, pres du "Pont du 27 Avril", a I2 H 00 pour les pique-niqueurs, a I5 H00 pour les autres, en famille et avec les outils nécessaires ("Aménagement)

PERMANENCE CNT AIT (Anarcho-Syndicalisme, Parlementarisme ou Action Direct
43 rue Felix Faure REZE Le Samedi apres-midi de 15 H00 a 19 H00.

DIMANCHE 22 JUIN RASSEMBLEMENT A PARTIE DE II H 30 AU BOUT DES LANDES au pied du Chateau d'Eau"avec pelles, pioches, huile de bras , bonne hume et casse-croute(Contre la mort des espaces verts)

ASSEMBLEE GENERALE DE L APL LUNDI 30 JUIN 12 b rue de l'Industrie 20H

PDG LES JEUNES
ARRIVENT SUR
LE MARCHÉ
DU TRAVAIL

MAIS SIEN
PRENDS UN
PRENDS

REPRISE. - Le I5 Janvier 74, un coffreur, Alain Godard, travaille au

II'o étage d'un immeuble en construction pour le compte de la Société

LE GUILLOU.II s'appuie sur un garde-fou qui pivote: pas de tirant de

fixation. Chute de 30 metres, mort immédiate.

En premiere instance, m. PRENAUD, gérant de l'entreprise LE GUINLO est condamné a 1000 F d'amende, plus deux amendes de 500 F, affichage du jugement aux portes de l'entreprise et publication dans la presse.

La Cour d'Appel de Rennes, bien connue pour sa mansuétude, a pensé qu'on ne pouvait pas lui faire ça: sursis pour les I000 F, deux anend des de 250 F ("En effet M Prenaud avait d'une manière generale le souci de la sécurité des chantiers placés sous sa responsabilité ")

"d'une maniere générale": ben voyons, puisqu'on vous le dit ...

MILITANTS PAR LES COMMANDOS AU SERVICE DU POUVOIR ET DES PATRONS
DEVIENNENT PRATIQUE COURANTE " déclare une motion CGT CFDT adoptée
par 800 manifestants rassemblés a Nantes au Pont-Morand.Les syndicats
font évidenment allusion a la situation d'Usinor a Dunkerque et du
Parisien Libéré. Dans le département, la palme de la répression revient actuellement a Creusot-Loire (Batignolles: I4 ouvriers mis a pied
depuis le début du conflit, dont II délégués CGT CFDT.Rappelons que
dans cette entreprise, il y a quelques semaines, un cadre essayant
sans succès de forcer un piquet de porte avait brandi l'emblème,
vraisemblablement, de la "liberté du travail": un pistolet.

Rappelons également que les commandos avec chiens policiers, et la couverture légale d'entreprises de gardiennage, ne sont pas,

paris étaient agressés de la mème l'açon. Et toujours a propos de milices patronales, des nouvelles de Tranoni, l'assassin de Pierre Overney: sorti de prison pour "bonne conduite", il se porte bien, merci. Un taulard qui n'aura pas de mal a retrouver un emploi a la mesure de ses capacités...

I4 JUIN. SANCTIONS ET AVERTISSEMENTS CONTRE PLUSIEURS TRAVAILLEUSES de l'I.M.P. des THEBAUDIERES, dont la déléguée du personnel.La
direction de l'établissement a pris prétexte d'une activité programmée dans un projet pédagogique (un lavage de voiture organisé afin
de constituer une caisse de groupe pour une fete avec lec enfants)
pour sanctionner le personnel qui avait récemment manifesté contre
le licenciement d'un rééducateur en psychomotricité.

CFDT Enfance Inadaptée.

14 JUIN -L 'APL a reçu...LE BULLETIN DE LIAISON OUVRIER Nº 2

(Mai-Juin 75).Ce bulletin est le résultat de rencontres ouvrieres

organisées en Décembre 74 a l'initiative de Pour Le Communisme et

de Révolution. -Au sommaire de ce numero: CARNAUD: un accord contes
té-EQUIPEMENT, des syndiqués CGT CFDT FO et non syndiqués prennent

position contre l'horaire a la carte. -TREFIMETAUX, deux mois de lutte,

DUBIGEON, PTT, le CONGRES DEPARTEMENTAL DE LA CFDT, l'évolution du

mouvement PAYSAN TRAVAILLEUR, la CFDT de chez RECORD prete pour une

nouvelle épreuve de force a la rentrée. (Disponible a la Librairie)

CENTRALES NUCLÉAIRES

A la suite des journées ecologiques d'Ingrandes, un paysan, dont une partie des terres est située sur le site convoité par EDF pour l'implantation de la Centrale Nucléaire, met une ferme à la disposition du Comité d'Ingrandes (CAPIVAL).

Cette ferme est inhabitée depuis quelque temps mais peut être facilement remise en état.

A nous de savoir l'utiliser au mieux par la suite (il y a quelques suggestions, apportez les vôtes).

Dès le week-end prochain, une opération "remise à neuf" est organisée.

On procèdra au nettoyage des abords et de la maison elle-même.

Venez nombreux SAMEDI 21 JUIN, entre Champtocé et Montjean.

APPORTEZ : votre nourriture et votre boisson.

vos idées et votre tente.

vos outils (faucilles, pelles, pioches, brouettes, balais, éponges, brosses, seaux, chiffons...)

tout matériel de récupération (ou a besoin de vitres, d'un lavabo...° des grands panneaux de bois et de la peinture blanche et noire (pour faire des panneaux d'information)

On peut dormir dans la maison...

Le CRIN a un projet, encore assez vague ; Organiser une caravane d'information sur la côte, la 2ème quinzaine de juillet. Nous avons besoin d'un coup de main.

Appel aux musiciens, comédiens, rigolos, harangneurs etc... qui pourraient nous aider.

Une camionnette nous serait bien utile aussi (un corbillard serait encore mieux) .

LE 28 JUIN

D'autre part, dans une commune voisine, à la Pommeraye, un ministre (D'Ornano ?) un sous-ministre et le préfet viennent inaugurer un village de vacances.

RENDEZ-VOUS A LA POMMERAYE A 10 H 15, LE SAMEDI 28 JUIN.

pour informer ces messieurs de notre refus déterminé de la centrale nucléaire. Prévoir son pique-nique, undéjeûner sur le site in étant pas exclu.

Enfin, le CRIN précise ses nouveaux horaires de permanence :

le Mercredi de 17 h à 19 h

le vendredi de 17 h à 19 h

le samedi de 10 h à 12 h.

Toujours : rue de la Hausse Forêt - B.P. 1044 (bâtiment près du RU de la Lombarderie) - Tél : 74.50.70 poste 306.

MANIFESTATION D'ENSEIGNANTS AU C.E.S. DE TALENCE (NANTES)

Vendredi 13 juin, au C.E.S. de Balence, vers 18 h, environ 80 Enseignants sont/allés protester contre les méthodes du principal de ce C.E.S., à l'appel de la FEN, du SGEN - CFDT et de l'EE.

Rappelons les faits : deux responsables syndicaux de l'établissement ont vu leurs notes administratives baissées à 9,75/20 suite à la grève des
effectifs qui a eu lieu cette année dans le C.E.S.; en outre le Principal a accumulé les attaques calomnieuses dans les rapports administratifs qu'il a rédigés sur
eux. Ce principal de combat a refusé depuis de recevoir une délégation syndicale.

Face aux manifestants, il refusa à nouveau toute explication; mais il ne put alors sortir de la salle où il se tenait, et y fut retenu jusque vers 19 h 30, malgré les efforts d'un responsable de la FEN qui, comme d'habitude, avait peur du "désordre".

UN MANIFESTANT.

REPRESSION POLITIQUE EN MILIEU ENSEIGNANT

January 5 MAX.

Le 5 Mai 12 paysans de la Vigne Marou (Plessé Loire-Atlantique) passent en appel au tribunal de RENNES.

Face au pouvoir policier, paysans-ouvriers-enseignants montrent leur solidarité. Des enseignants se mettent en grève afin de se rendre à RENNES. 30 MAI.

L'Inspecteur d'Académie écrit à M. DELAGREE, instituteur public à Montrelais (44) et lui notifie que son action n'est pas assimilable à une grève mais à un abandon de poste. Il le convoque le 11 juin pour consultation de son dossier administratif et l'informe qu'une sanction sera prise à son égard.

11 JUIN.

En consultant son dossier, J.Y. DELAGREE, s'aperçoit qu'il y est surtout question de ses activités en dehors de sa profession. En particulier son action locale contre l'implantation d'une centrale nucléaire. Il est secrétaire du Comité Anti-Pollution du Val de Loire. (CAPIVAL)

- 6 -

L'Inspecteur de la circonscription avoue même que <u>le sous-préfet</u> d'Ancenis est intervenu auprès de l'inspection académique.

Quel était le but d'une telle intervention du pouvoir politique ?

- intimider le camarade ?
- le faire déplacer d'office ?
- lui faire infliger une sanction disciplinaire ?

Pour son action du 5 mai, il lit au dossier :

"cette journée de grève qui n'obéit à aucun motif syndical, ni professionnel, est un acte d'anarchie qui appelle une sanction."

Pour son action contre les centrales nucléaires :

"que vous ayez des convictions très vives à ce sujet et que vous les exprimiez en public, est tout à fait normal dans la démocratie où nous vivons mais tout instituteur est soumis à l'obligation de <u>laicité</u> dans l'exercice de ses fonctions et à l'obligation de réserve en tant que fonctionnaire".

Un comité de défense s'est crée et se charge actuellement d'apporter des pièces au dossier et s'il y avait la moindre sanction, il appelle dès maintenant à se sentir solidaire, de J.Y. DELAGREE et à se mobiliser dès que la réponse de l'Inspecteur d'académie nous parviendra.

POUR PLUS AMPLES RENSEIGNEMENTS / COMITE DE DEFENSE DELAGREE
M. et Mme LE MIGNON
ECOLE PUBLIQUE
44 130 St OMER DE BLAIN.

COMITÉ LARZAC : ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Suite à l'idée émise par les paysans du Larzac de ne pas faire de rencontre centrale sur le plateau du Larzac cet été, mais de décentraliser l'action en régionalisant les luttes contre l'extension des différents camps militaires en France, il a été décidé qu'une action auxit lieu dans notre région contre l'extension du camp de Fontevraud les 6 et 7 septembre.

Les départements concernés par cette action sont pour l'instant les départements de Bretagne : La Loire-Atlantique, le Maine et Loire, l'Indre et Loire, la Vienne, la Vendée, la Sarthe et la Mayenne.

A la dernière coordination régionale du 15 juin, les représentants du Comité de défense de Fontevraud ont expliqué leur point de vue sur l'action à mener.

Elle pourrait être de deux niveaux régional et national avec des entractes, détente avec chanteurs, débats, etc... Pour préciser plus concrètement ces 2 journées, une assemblée générale du comité Larzac se tiendra le mardi 24 juin à 20 h 30 à la Fraternité Protestante (Rue Amiral Duchaffault).

A L'ordre du Jour :

- Bilan des coordinations régionales du 15 juin et nationale du 21 juin.
- Mise au point de l'action sur Fontevraud des 6 et 7 septembre.
- La diffusion du Film "Tous au Larzac"
- Le point Financier.

Il serait bon qu'il y ait des représentants des différentes luttes (ouvrières, paysannes, contre l'armée, les centrales nucléaires, contre le plan d'occupation des sols etc...) pour pouvoir envisager dès maintenant leur participation au week-end de Fontevraud.

Le comité Larzac a fait l'acquisition d'un fils 16 mm de 45 mm "Tous au Larzac" qui rappelle les différents épisodes de la lutte contre l'extension du camp. Pous tous renseignements concernant sa location écrire au Comité Larzac librairie 71, 29 rue Jean Jaurès 44 - NANTES.

0 0

ET DES NOUVELLES DU PLATEAU.

Le 15 juin les Lip arrivent sur le plateau du Larzac pour y inaugurer la parcelle de terrain qu'ils ont acquis. Depuis 1973, les Lip connaisse bien le Larzac et luttent avec les paysans pour les aider à conserver leur outil de travail et empêcher l'armée d'agrandir le camp militaire de 13000 hectares. L'inauguration de la parcelle achetée par la CFDT de lip et par l'UL-CFDT de Besançon a eu lieu à 10 heures 15. Une délégation de 80 personnes de Besançon, composée de la CFDT Lip et de travailleurs en lutte (d'Unimel, de Kelton etc) est venue pour l'occasion. Sur cette parcelle on peut lire sur un grand panneau métallique visible depuis la RN 9 : "Terrain accessible à tous sauf aux militaires, flics, CRS et assimilés".

A 12 heures 30, en accord avec les Lip, on décide de poursuivre le percement de la tranchée d'aduction d'eau déjà entreprise pour sa première moitié le 4 janvier et le 25 janvier. Devant plus de 200 personnes, (aux côtés des paysans, il y a des millavois, la délégation de Lip, les membres de différents comités Larzac et de Larzac-Université et des paysans de la Lozère), les travaux commencent et la tranchée est pratiquement creusée quand les gardes mobiles arrivent et installent les grilles protectrices sur les cars. Face à un rang serré de garde-mobiles, casqués armées de boucliers et de lance-grenades, les manifestants avancent.

- - - LIP-LARZAC MÊME COMBAT

Au slogan "Lip-Larzac, même combat", les garde-mobiles reculent de 30 mètres puis attendent. Incertitude par les garde-mobiles : "Les Lip sont là".

Pendant ce temps, la tranchée s'aggrandit. Marteaux-Piqueurs, pioches, pelles mécaniques continueur leur travail. La présence de Lip va-t-elle modifier la tactique des gardes-mobiles? Le nouveau préfet de l'Aveyron veut-il éviter des incidents dès son arrivée? Pendant ce temps, on creuse la tranchée, on distribue des tracts, on vend le journal ("Gardarem Lo Larzac", on règle la circulation, on danse. Les explications de l'action sont données au automobilistes. Les tuyaux traversent la RN 9, inaugurés par une bouteille de champagne. La tranchée rebouchée, la route nettoyée, les manifestants fêtent leur victoire tandis que les garde-mobiles regagnent leurs véhicules et n'ont d'autre solution que de repartir en marche arrière.

... (LIBÉRATION)

"NUCLÉAIRE, DÉBAT TRUQUÉ

Jean Verneuil, journaliste a Ouest-France, poursuit son "jeune total" commencé le 22 Mai. Les syndicats du journal protesyent contre l'attitude de la hierarchie du journal (Vendée) qui avai censuré un article de Jean sur le nucléaire, et déclarent a propos de son jeune qu'il en a pris seul la responsabilité.

"cette décision se fonde, écri-il, sur la conviction que nous avons notre "rôle à jouer, que nous ne sommes par impuissants et que nous devons utiliser "tous les moyens non-violents dont nous disposons. Nous devons en effet protester "contre l'information truquée sur le plan général et les manipulations de toutes "sortes de l'opinion et plus particulièrement en ce qui concerne le débat nucléaire "ce débat, si on prend l'ensemble des moyens d'information, apparaît comme truqué, "partial, non-contradictoire et surtour dérisoire car inutile puisque la décision "est prise à priori d'implanter des centrales nucléaires."

[&]quot; Partant de là, je pense donc qu'il nous faut obtenir :

[&]quot;- Un véritable débat démocratique avec toutes les garanties et débouchant nécessairement sur un référendum.

[&]quot;- La liberté de comnaître les résultats région par région et l'engagement que le "programme nucléaire ne sera appliqué que dans les régions favorables. Que si la "Bretagne, l'Occitanie ou l'Euzkadi-Nord répondent non au référendum, aucune cen "trale ne sera installée sur leur territoire.

[&]quot;Quant à ma position sur le fond : sur le nucléaire nous n'avons pas le "droit aujourd'hui de nous lancer dans un programme nucléaire dont nous ne connais"sons pas les conséquences à long terme sur la nature et sur l'espèce et dont nous "ne dominons pas les problèmes techniques.

[&]quot;Sur le plan pratique : oui, c'est une initiative personnelle, ce n'est "qu'une initiative personnelle mais toute aide sera la bienvenue, aide morale bien "entendu, et que si par ailleurs certains veulent se joindre à ce jeûne, ne serait; "ce qu'une journée, ils peuvent le faire isolément ou en groupe"

CHATEALBRIANT

Les employés du garage Peugeot dont les P.D.G. sont la famille CHARRON père et fils sont en grève. A partir du vendredi 13 juin, les grévistes commencent une opération "réparation gratuite" sur la place de Motte.

Raisons : refus des patrons d'une augmentation uniforme de 200 F.

espaces verts in Nantes-Nord M

Quavons nous fait depuis 6 mois ?

Nous avons essayé d'en savoir le plus possible sur ce qu'on mijote pour l'avenir du quartier et de vous en informer : des montages diapositives circulent dans les halls et chez les habitants du quartier.

Une forte délégation à la mairie a permis d'obtenir le prolongement de la ligne de bus. D'autres actions sont en cours pour des boites à lettres et téléphones au bout des landes et aux Bruyères.

Que proposons nous maintenant ?

Nous ne devons pas nous laisser étouffer et tout laisser se faire sans avoir notre mot àdire.

Nous pouvons donner notre avis très clairement sur l'aménagement du quartier.

Sans attendre le evrdict de mort des "experts", découvrons, protégeons et organisons nous mêmes les espaces verts qui nous restent.

RASSEMBLEMENT LE DIMANCHE 22 JUIN

à partir de II H 30 au PIED DU CHATEAU D'EAU du BOUT des LANDES avec pelles, pioches, huile de bras BONNE HUMEUR ET CASSE CROUTE

Quelques idées d'aménagement:

- terrain de' volley
- jeux de boules
- jeux pour petits

- village cabane
- jeux de cordes-coin pique nique
- terrain defoot

Malgré le refus de la municipalité de lui louer une salle, le C.A.M. espando -se le 20 Juin un meeting pour tirer le bilan d'une année de luttes contre l'ar-mée bourgeoise.

Ce bilan est tout d'abord marqué par l'irruption massive des soldats sur la scène des luttes populaires. De Draguignan à Karlsruhe, ils se sont mobilisés contre les brimades, les manoeuvres dangeureuses, le racisme; ils ont revendiqué de meilleures conditions de vie, et l'obtention des droits démocratiques élémen-taires. A plusieurs reprises, ils se sont opposés au rôle de briseurs de grève qu'on voulait leur faire jouer. Pour mener à bien ces luttes, ils se sont organisés en Comités de Soldats, comme les appelés du CISS de Nantes. 200 représentants des Comités de Soldats participaient à la manifestation du Ier Mai à Paris

VIVE LES LUTTES DES SOLDATS !

Mais le rôle du mouvement anti-militariste n'a pas été uniquement de soutenir les luttes des soldats. Les mobilisations contre les camps militaires se pour-suivront cet été, du l'arzac à Fontevrault, tandis que les projets de centrales nucléaires coutre les nuisances qu'elles occasionneront remettent à l'ordres du jour la lutte contre la militarisation de la société.

Afin de faciliter la discussion, 5 forums seront organisés: 2000 I-OU EN SONT LES LUTTES DES SOUDATS ? Exposition de journaux de comités de soldat témoignages d'anciens appelés ...

- 2- POURSUIVONS LE SOUTIEN AUX 103 DU LARZAC Participation du Comité Larzac 3- ARMINE FRANCAISE HORS DU TCHAD! Montage diapos présenté par des camarades africains.

5 heures contre l'armée de 130RRGES et de 131GEARD Vendredi 20 Juin Frat Protestante

Montage "Film " Expos " Débats "

APL informations SE NOIZOGERE

nº 3 - mardi 17 juin - Renfez-vous mardi prochain à la MJEP (hall) à 18 h.

Saint-Nazaire La direction de l'entreprise FAUGERAS a essayé d'empêcher la participation des salariés à une réunion d'information de l'UL.CGP: intervention individuelle auprès des travailleurs; la direction les a transportés directement sur les chantiers de très bonne heure, au lieu qu'ils viennent à l'entreprise à 8 h. Elle refuse la représentativité du délégué syndical.

0

A la suite du non-remplacement d'une institutrice de maternelle, malade, les parents d'élèves et les enseignants de l'école Jean Jaurès ont dénoncé cette pratique qui devient systématique, et s'opposent à la fausse solution de surcharger les classes des instituteurs présents.

Débrayages de 2 h. par jour chez Lange-STIO pour une prime semestrielle de 300 francs, une indomnite de transport, la revalorisation de l'indomnité de déplacement. La direction refuse toute négociation.

0

Dir-huit auxiliaires sont licenciés à la DGI (Impôts)

Grève à la Caisse d'Epargne le 9 contre les atteintes au pouvoir d'achat et l'éventualité du contrôle du ministère des finances qui amonerait des licenciements.

0

Garages: La grève continue avec réparations gratuites place Marceau de 18 à 20 heures.

0

Pont sur la Loire: Dixième somaine de grève. Une collecte aux Chantiers a donné 10 628 francs.

Penhoet Débrayages des magasiniers à la Mécanique des Chantiers pour une nouvelle classification.

0

Trignac Les ouvriers de l'ex-SEMN-SOTRIMEC seront prioritaires pour l'embauche dans de nouvelles entreprises qui "doivent" s'implanter dans la région. Rien sur le reclassement des E.T.D.A.

Guérande
Grève à la société des caux de la Presqu'ile guérandaise. La direction refuse de discuter les revendications. Les grévistes refusent d'assurer
le service minimum pour lequel la direction recrute des jaunes.

jouel ar brezhoneg

Vous prenez un député de la majorité, un instituteur communiste, un représentant de l'U.D.B., une militante C.F.D.T., des membres d'associations "culturelles" bretonnes. Vous mettez tout cela dans une salle en présence d'une assistance toute prête à être attentive. Vous leur posez le problème de l'avenir de la langue bretonne et vous obtenez, après des échanges animés, et presque par miracle, une résolution signée de tous, qui reconnaît l'existence et le droit de vivre à la langue bretonne, qui est toujours la langue de toute une partie du peuple breton. Cela se passait à SAINT-POL DE IFON à l'occasion de GOUEL AR BREZHONEG - la fête de la langue bretonne - les 17, 18, et 19 mai dernier. Ce forum, entièrement en breton, comme l'ensemble de la fête, a été pour les participants, comme parfois pour les militants bretonnants eux-mêmes, la révélation de l'importance du mouvement en faveur de l'utilisation de la langue bretonne: langue de mépris que certains croyaient ou laissaient croire morte et complètement disparue, elle faisait la preuve au cours de ces trois jours, de son existence en tant que langue moderne, moyen d'expression d'un peuple déterminé à faire reconnaître son originalité face à l'impérialisme français, qu'il soit politique, culturel ou linguistique. En effet, le choix délibéré de la langue bretonne comme outil d'expression par nombre de bretons est éminemment politique. Gouel ar Brezhoneg a été la démonstration publique de cette volonté et son illustration dans deux directions particulières : la discussion politique, avec ce débat sur l'avenir de la langue bretonne, et l'expression culturelle, la musique et le théâtre, celui-ci particulièrement bien servi par des jeunes troupes qui ont fait l'unanimité. Notons l'effort consenti par tous ceux qui ont participé, artistes reconnus ou qui le seront bientôt, et tous bénévoles. Ils ont ainsi permis à la fête de se dérouler malgré les difficultés d'organisation et aussi les réticences d'une certaine partie de la population qui n'a pu encore conjurer la honte qu'elle éprouve pour sa culture, honte que lui a inculqué l'impérialisme français

Il ne faudra pas s'étonner de voir Gouel ar Brezhoneg prendre plus d'ampleur chaque année. Elle répond au besoin de beaucoup de bretons de voir réhabiliter leur culture. Si l'on -G. . B - en croit la rumeur, elle aura lieu l'an prochain à CARHAIX ...

L'EMPLOI EN VENDÉE ...

1				
	MARS	MARS	MARS 74 -	MARS 75
SECTEURS.	1975	1974	(VALEUR ABSOLUE)	(2)
D	775	414	+361	+872%
ONTENAY O	56	94	-38	-40,4%
D ·	357	170	187	+110,0%
LES				
TERBIERS O	141	488	-347	-71,1%
D	2220	1147	+1073	+93,5%
ARCCHE				
0	204	597	-393	-65,8%
D.	802	445.	+357	+80,2%
es sagles	:			0,
0	75	186	-12.1	-61,7%
D	4154	2176	+1978	+90,9%
VENDÉE		12 = =	200	(= 1, 0,
0	476	15+5	-899	-65,4%
30 20 20 20 20 20 20 20 20 20 20 20 20 20	(D = De	mands o	d'empla!	non satis
	0:0	Kfres	// //	"

Extrait de "La Trovée Syndicale"

NOUVELLES BRÈVES

17 JUIN DES GARANTIES D EMPLOI ACCORDEES PAR LE MINISTRE,LES ASSIS-TANTS EN DROIT SUSPENDENT LA "GREVE DES NOTES "

Pas de titularisation automatique de tous les assistants, mais "pratiquement tous" les assistants actuellement en fonction conserveront leur poste.—3000 postes d'assistants transformés en postes de maitre—assistants d'ici 1976. Maintien provisoire des assistants non titulaires.—Les examens auront lieu en principe entre le 20 Juin et le 4 Juillet.

17 JUIN.-GREVE DES NOTES:LES PRIFS D ELECTRICITE DES CET DE LOIRE ATLANTIQUE CONTINUENT -Cette action a été décidée apres les deux
journées de grève des 3 et 4 Juin, appuyées d'une manif au rectorat.
Les examens ont lieu normalement, et les épreuves sont corrigées, mais
les prifesseurs refusent de communiquer les résultats au Rectorat.

le problème d'effectifs qui s'y trouve lié. (Un élève électrocuté a St-Nazaire cette année.) 4 revendications: Restitution des 4 postes supprimés cette année, 15 élèves au maximum par groupe de travaux pratiq ques a la rentrée 75 et 12 a la rentrée 76, création d'un groupe de travaux la sécurité.

promesses. Le mouvement concerne I20 enseignants des 20 CET de l'Académie de Nantes. - SNETP-CGT-SNET/A-FEN-SGENCFDT.

18 JUIN: PEAGE SUR LE PONT DE MINDIN, les tarifs sont fixés: pour les véhicules, de 23 a 75 F. La CGT revendique la gratuité du passage. "et poursuivra son action pour qu'il en soit ainsi".

17 JUIN.-"L ORDRE DES MEDECINS RESPECTANT LA VIE":UN BIDE PARFAIT.

Quatre personnes ont participé a la réunion publique du Dr Villette "Pour le maintien d'un Ordre Fort, assurant la valeur technique et morale de la médecine française", et contre le droit des femmes a disposer librement d'elles-mèmes, évidemment.

18 JUIN 1000 manifestants dans la Zone Industrielle de Rezé, "Non a la désindustrialisation": 50 emplois supprimmes chez Clergeau en un an, licenciements chez Champenois et au GIMM.—Les dockers et Grandjouan se sont joints a la manifestations, qui a bloqué un moment la route de Pornic.

18 JUIN- MORT D'UNE ILE:MANIFESTATION DES 250 HABITANTS DE L'ILE D'YEU au siège de la conserverie Saupiquet a Nantes. Saupiquet a décidé la fermeture de l'usine de l'Ile d'Yeu, nécessaire a la vie des pècheurs (... (achat du poisson) et de leurs familles (travail des femmes).



CINE-TELE-CINE-TELE

ENEVISION

Semaine creuee à la felevi ion française (ce ui se produit de plus en plus) si ce n'est un DOSSIER DE L'ECRAN consacre a la Resistance Armee(Mardi 24 Juin Antenne 2 20 H 35), dont le débat peut etre interessant(bien qu'a cette occasion soit projetéL ARMEE DES OMBRES de Jean Pierre Melville(1970), film tres limité qui accentue plus le coté mythique que le coté politique de la Resistance

CINEMA

Plus que TOMMY de KEN RUSSEL(KATORZA I) et LENNY de B.FOSSE, films baroques de la petite bourgeoisie libertaire d'aujourd'hui(Films de crise d'une société re crise), il faut plutot revoir deux films important du cinéma américain:

SEPT ANS DE REFLEXION de Billy Wilder(1955). Durant les vacances un americain moyen se retrouve seul a New York. A coté de chez lul habite une jolie voisine (Marilyn Monroe). Comédie Satirique sur les désirs et les obsessions sexuels des americains moyens des années 50.

Marylin Monroe symbolisait alors les rèves sexuels de l'Amerique.

Film realisé par un des grands cineastes critiques de la société américaine

LES TEMPS MODERNES, de Charles Chaplin(1935). Charlot a l'usine et Charlot Chomeur. Un des grands films des années 30. Critique virulente du travail a la chaine et de l'alienation des proletaires par la société capitaliste mécanisée. Mélange de gags (Charlot happé par la ma chine sur laquelle il travaille) et de scènes réalistes (les flics tirant sur les manifestations ouvrieres). Film reflet de l'Amerique de la grande dépression.

SIGNAIONS D'AUTRE PART: RENCONTRES BRETAGNE OCCITANIE. Projection de films militants de ces deux régions, organisé par le groupe cinematographique nantais CIREN. (19 JUIN Salle F. Vasse, rue Colbert Nantes

J. IANDREAU

NOTASont parus le "Guide des films anti-imperialistes" (tout sur les films militants du (ou a propos du) Tiers monde. Realisé par G. Hennebelle avec la participation du CTIA et du MNSPI. Ecrire: E 100,70 rue de Belleville 75020 PARIS...et le dernier numero de "Cinema 75" (Juin) consacré en partie au cinéma portugais d'aujourd'hui.

